

Información telefónica y teleggráfica

La proposición incidental del señor Gil Robles, dará origen a un amplio e interesante debate político

Sesión de Cortes

Madrid. A las cuatro y veinte de la tarde abre la sesión de la Cámara el señor Besteiro.

Es leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

El jefe del Gobierno lee un proyecto de Ley.

La Cámara acuerda denegar varios suplicatorios.

Son aprobados varios dictámenes.

Continúa la discusión del presupuesto de Gobernación.

El señor Guerra del Río anuncia que los radicales pedirán votación nominal para todos los artículos en el caso de que se hagan coincidir las horas de sesión con las reuniones de la Comisión de presupuestos.

El señor Besteiro le contesta que precisamente para evitar esa coincidencia no se celebrará sesión esta noche.

Anunció que cuando termine la discusión del dictamen del presupuesto de Gobernación se leerá en la Cámara el proyecto de Ley de impuesto sobre la Renta.

El señor Guerra del Río dice que antes que la coincidencia de las horas de sesión con las reuniones de la Comisión de presupuestos, preferible es que se supriman los días de vacaciones semanales y que la Cámara celebre sesión los lunes, sábados y domingos.

El señor Besteiro le contesta que cuando se declare sesión permanente se entenderá que ésta ha de continuar el sábado y el domingo si fuese preciso.

El señor Algorta dice que es preferible que el Gobierno recurra a la prórroga del actual presupuesto por un trimestre.

El señor Guerra del Río anuncia que los radicales están dispuestos a dar toda clase de facilidades al Gobierno para la aprobación del presupuesto.

Dice que para demostrar esto la minoría radical renuncia a las votaciones solicitadas en la sesión de anoche.

En votación ordinaria es rechazado un voto particular del señor Torres Campaña al capítulo primero.

El señor Algorta explica su voto y alude a los honores tributados por fuerzas del Ejército al señor Maciá, con motivo de la apertura del Parlamento catalán.

El jefe del Gobierno: Porque tiene derecho a ello.

Quedan aprobados todos los capítulos discutidos anoche, que quedaron pendientes de votación.

Después de rechazar la Cámara una enmienda presentada por el señor Rey Mora, se aprueban los capítulos de la sub-sección segunda, «Sub-secretaría de Sanidad».

Se pone a debate la sub-sección tercera «Sub-secretaría de Comunicaciones».

Interviene el señor Guerra del Río que estima equivocada la política de tolerancia que se sigue en este Departamento.

Censura que se tolere la actuación del Sindicato de Correos del que dice que está fuera de la Ley.

El señor Botella: Dentro de la Ley, porque sus Estatutos están aprobados por la Dirección de Seguridad.

El señor Galarza niega la falta de autoridad que se dice existe en el Cuerpo de Correos.

Afirma que el Sindicato ha prestado grandes servicios a la República.

Rectifican los señores Guerra del Río y Galarza.

El ministro de la Gobernación niega que el Sindicato de Correos haya impuesto nunca su autoridad.

Se ha dicho—añade—que este Sindicato hizo desaparecer un decreto y eso no es cierto, fui yo quien lo hice desaparecer.

El señor Guerra del Río: Pues que se traiga el expediente a la Cámara.

Tras otras intervenciones de menos importancia, queda aprobado el presupuesto del Ministerio de la Gobernación, que asciende a pesetas 416.831.584.

El señor Canales defiende una proposición incidental acerca de los sucesos ocurridos en Mula.

Los diputados por Murcia piden que esta proposición incidental se convierta en interpelación.

El ministro de la Gobernación dice que no puede aceptarla en el momento porque le faltan datos de lo ocurrido lo mismo que les ocurre a los diputados.

Alaba la actuación de la Guardia civil.

Seguidamente se levanta la sesión.

Las responsabilidades por el golpe de Estado

Madrid.—La Comisión de Responsabilidades ha concedido un plazo de 72 horas para que arreglen sus asuntos particulares en esta capital los señores Muñoz Cobos, Cornejo y Galo Ponte, que deberán cumplir las penas que les han impuesto en Córdoba, Ferrol y Málaga, respectivamente.

A los señores Ardanaz, Aizpuru, Saro y Castedo se les ha concedido el aplazamiento para cumplir sus respectivas penas por motivos que la comisión estima atendibles.

Con respecto al general Cavalcanti no se ha acordado todavía nada porque éste está pendiente de otro proceso que se le sigue y se halla en Guadalajara.

Los deportados en Villa-Cisneros

En Navidad regresarán algunos a sus hogares

Madrid.—Visitaron esta tarde al señor Casares Quiroga los señores Lamamié de Clairac, el conde de Rodezno, Sanz Rodríguez y Gil Robles.

Interesaron del ministro de la Gobernación la vuelta de los deportados, que se encuentran en Villa Cisneros, coincidiendo el regreso con las fiestas de Navidad.

El señor Casares Quiroga manifestó a los visitantes que volverían algunos, pero que éstos serían muy pocos.

El ministro se negó a dar más detalles, ni a determinar el plazo en que se les levantará el castigo a los deportados.

Solamente dijo que regresaría don Leopoldo Trenor, cuya esposa está a punto de dar a luz y que le acompañaría uno o dos deportados.

También interesaron los visitantes del señor Casares que autorice la reapertura de los centros de Acción Popular de Santander, Torrelavega y de otras poblaciones que se hallan clausurados.

Les contestó el ministro que por ahora sólo se autorizaría la apertura del de Oviedo, en cuanto termine la huelga que hay planteada en aquella ciudad, pero que desde luego les aseguraba que todos los centros de Acción Popular y tradicionalistas estarían abiertos durante el período electoral.

Junta general en el Ateneo

Madrid.—Para la elección de nueva Junta de Gobierno celebró hoy Junta general el Ateneo.

Salió triunfante la candidatura patrocinada por don Augusto Barcia, que fué elegido presidente.

Para este cargo obtuvieron Marcelino Domingo, 43 votos y Una muno, 10.

Un grupo de ateneístas se propone pedir la invalidez de la elección alegando que la Junta dimisionaria no había declinado sus poderes ante la Junta general.

Huelga ferroviaria

Madrid.—El secretario del ministro de la Gobernación manifestó a los periodistas que se había iniciado un conato de huelga en Córdoba, y que afectaba a los ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante y a los Andaluces.

Al paro habían ido 150 obreros, pero el servicio de tráfico no ha sufrido ninguna interrupción.

Manifestaciones de Indalecio Prieto

Madrid.—El ministro de Obras públicas, hablando hoy con los periodistas, se extrañó de que los ediles madrileños supongan que el Decreto creando las comisiones de acceso y enlace ferroviario y extra-municipal pueda hallar la autonomía municipal cuando por el contrario el Estado solicita al crearlas la colaboración del Ayuntamiento, sin tener obligación de hacerlo.

Añadió que al Gobierno no le guía otro propósito que el de colaborar con el Ayuntamiento para la solución de un problema que éste sólo no podrá resolver.

Intervendrán en él los señores Maura y Lerroux

El debate se iniciará probablemente el viernes

Madrid.—El señor Gil Robles conferenció hoy extensamente con el presidente de la Cámara señor Besteiro.

La conferencia versó a cerca de la proposición incidental que con motivo del anuncio de las elecciones parciales ha presentado a la Cámara el diputado por Salamanca.

Se acordó en la entrevista que la proposición al Gobierno comience a ser discutida el viernes próximo.

Con este motivo se abrirá en la Cámara un amplio e interesante debate político.

Acerca de esta proposición se hicieron en los pasillos del Congreso esta noche muchos y muy interesantes comentarios.

Contestando a una alusión del señor Algorta y refiriéndose al debate político a que dará lugar la proposición del señor Gil Robles, dijo el señor Maura:

—Yo actuaré en la Cámara cuantas veces sea preciso, pero he de decir que para derribar al Gobierno no es preciso otra cosa que dejarle actuar.

Añadió que se propone intervenir en el debate a que dé lugar la proposición de Gil Robles.

La voz de la minoría radical la llevará en este debate el jefe del partido señor Lerroux.

Los presupuestos

Madrid.—La falta de dictámenes de la Comisión de Presupuestos fue hoy tema obligado de las conversaciones sostenidas por los diputados en los pasillos del Congreso, y objeto de los más variados y calurosos comentarios.

Los diputados radicales decían que el Gobierno, después de las sesiones, envía a la Comisión de Presupuestos modificaciones que dificultan la labor de ésta.

Algunos comentaristas añadían que la marcha de los debates parlamentarios no hace concebir muchas esperanzas de que puedan los nuevos presupuestos quedar aprobados antes de 1.º de Enero, por lo cual, es de temer que el Gobierno se vea precisado a prorrogar por un trimestre la Ley económica actual.

Por lo que se refiere al presupuesto de Agricultura, algunos miembros del Presupuesto decían que se ha tropezado con un escollo en la Reforma Agraria, en la que quedan pendientes de resolución varios extremos que no permiten llevar a cabo la fijación de cifras.

Dimisiones no aceptadas

Madrid.—La Comisión de Presupuestos no aceptó la dimisión que el presidente y secretario de la misma habían presentado con motivo de los incidentes ocurridos en la sesión de anoche en la Cámara.

El señor Guerra del Río dijo que se había confirmado la razón que tenían los radicales para oponerse a que se leyese ayer en el Congreso el dictamen del presupuesto de Agricultura que ha tenido que ser modificado por la Comisión.

Maciá resigna los poderes ante el Parlamento

Este reelige al «avi... para la presidencia de la Generalidad

Barcelona.—A las cinco y diez se abrió la sesión del Parlamento catalán.

El señor Maciá pronunció un discurso haciendo resaltar la personalidad de Cataluña.

Aludió a los pueblos hermanos y dedicó un recuerdo especial al Presidente de la República y al jefe del Gobierno.

Seguidamente resignó los poderes ante Cataluña representada por el Parlamento.

Fuó reeligido para la Presidencia de la Generalidad el señor Maciá por 73 votos contra 11 que obtuvo el señor Abadal.

Maciá pronunció otro discurso dando las gracias.

Una alcaldada

Tenerife.—En esta capital se celebró un mitin organizado por Acción Popular.

Cuando se hallaba en el uso de la palabra el señor Cortazar, se presentó en el local el alcalde, de filiación socialista, que suspendió el mitin.

Fundamentó su actitud alegando que él no tenía conocimiento del acto, pero los organizadores manifestaron que en poder del alcalde obraban desde el sábado el oficio y el programa.

Poco tiempo después el alcalde dió la orden de clausurar el centro.

Entre radicales-socialistas y sindicalistas

Huesca.—En el teatro Olimpia se celebró hoy un acto organizado por los republicanos de la izquierda, en conmemoración del segundo aniversario del fusilamiento de Galán y García Hernández.

Hablaron los señores Pérez Madrigal, Tejero y el director del Instituto señor Asín, de significación sindicalista.

Este dijo, dirigiéndose al señor Pérez Madrigal, que en todo momento habían colaborado los sindicalistas para el advenimiento de la República, pero que al sumarse al movimiento jamás pudieron sospechar que el señor Maura sería ministro de la Gobernación en el primer gabinete republicano.

Pérez Madrigal le contestó que los sindicalistas no han hecho otra cosa que entorpecer la buena marcha del régimen republicano.

Manifestaciones de Carner

Madrid.—Los periodistas preguntaron al señor Carner acerca de lo tratado en la conferencia que esta mañana celebró con el señor Azaña, en el Ministerio de la Guerra.

El ministro de Hacienda contestó que habían tratado de la marcha de los debates parlamentarios, en lo que afecta a la discusión de los presupuestos.



RADIO-RECEPTORES Y RADIO-FONOGRAFOS
Amplificadores :: Gramolas :: Discos
Máquinas de escribir ocasión y alquiler
Agencia exclusiva UNDERWOOD
Máquinas de coser y hacer géneros de punto
Reparaciones

Emilio Herrero

Ramón y Cajal, 16
Tel. 131

MARTIN (de Torres) H. NOS

Destilerías de plantas aromáticas en montaña:

ESENCIAS Y ZUMOS DE FRUTAS

1.º de junio a 1.º de diciembre: NOGUERUELAS (Téruel)
1.º de diciembre a 1.º de junio: NULES (Castellón).—Teléfono n.º 5

NARANJADA Y LIMONADA AL NATURAL

Se necesitan representantes a comisión.

